



15 de diciembre
de 2023

Boletín Informativo

Principales declaraciones del Presidente de Rusia, Vladimir Putin, durante su gran rueda de prensa anual y la línea directa con los ciudadanos rusos

En esta edición

Principales declaraciones del Presidente de Rusia, Vladimir Putin, durante su gran rueda de prensa anual y la línea directa con los ciudadanos rusos	1
La portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia, María Zájárova: acerca del 79º Aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre Rusia y Nicaragua	2
La conferencia interparlamentaria con motivo del Día de la Amistad entre Rusia y Nicaragua	2
La historia de invasiones de EEUU en Nicaragua	3
Rusia considera necesario reforzar sus relaciones con América Latina	4
Zelenski volvió a EEUU para pedir ayuda, pero ahora tuvo "una recepción más fría"	4



El 14 de diciembre el Presidente de Rusia, Vladimir Putin, respondió a las preguntas de los ciudadanos rusos en directo, escuchó sus peticiones y quejas e inmediatamente dio encargos a los respectivos funcionarios. También respondió a numerosas cuestiones de los periodistas. La línea directa con

el Presidente y su gran rueda de prensa se organizan anualmente y por primera vez fueron unidos a un evento. De acuerdo con el portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov, este año el número de preguntas para Vladimir Putin superó un millón, la duración del evento superó 4 horas.

Aquí están los puntos clave de las respuestas del Presidente de Rusia a los ciudadanos y los periodistas.

- El deseo desenfrenado de avanzar hacia nuestras fronteras, incorporando a Ucrania en la OTAN, todo esto llevó a esta tragedia, además de los sangrientos acontecimientos ocurridos en Donbás durante ocho años. Nos obligaron a tomar estas acciones.
- Las FF.AA. de Ucrania empujan a su gente hacia el exterminio, los propios militares ucranianos dicen que es un camino sin retorno.
- Habrá paz en Ucrania cuando alcancemos nuestros objetivos. <...> La desnazificación, la desmilitarización y el estatus neutral de Ucrania.
- Muchas figuras europeas están actuando exteriormente como el general Charles de Gaulle, pero en la práctica están comportándose como el mariscal Philippe Pétain, que colaboró con las tropas invasoras nazis.
- Cuando en Estados Unidos se produzcan cambios internos, cuando Washington empiece a respetar a los demás países, cuando empiece a buscar compromisos en lugar de intentar resolver sus problemas mediante sanciones y hostilidades, entonces se crearán las condiciones fundamentales para mejorar las relaciones ruso-estadounidenses.
- Lo que está pasando en la Franja de Gaza es, por supuesto, una catástrofe. Miren la operación militar especial y lo que está ocurriendo en Gaza. Y noten la diferencia. Nada parecido sucede en Ucrania.
- Es necesario preservar derecho al veto en el Consejo de Seguridad de la ONU. De lo contrario, simplemente se convertirá en un lugar de tertulia.
- Todo lo que hacen los funcionarios internacionales contra el deporte ruso contradice y distorsiona las ideas del fundador de los Juegos Olímpicos, Pierre de Coubertin. <...> Si continúan actuando de esta manera, enterrarán el movimiento olímpico.



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



La portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia, María Zajárova: acerca del 79° Aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre Rusia y Nicaragua

Solo hace un rato, el pasado 9 de noviembre, abarcamos la amistad ruso-nicaragüense en el contexto de la ceremonia de colocación de ofrendas florales en el monumento al héroe de la revolución nicaragüense, Carlos Fonseca, brutalmente asesinado hace 47 años por los castigadores del régimen títere pro estadounidense de Anastasio Somoza.

Hoy tenemos otro motivo, es la nueva fecha, aunque no es redonda. Es el 79° Aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre nuestros Estados. En este día, deseamos a nuestros colegas de la Embajada de Rusia en Managua, nuestros amigos de la Embajada de Nicaragua en Moscú y el Ministerio de Relaciones Exteriores de Nicaragua futuros éxitos en trabajo y que, el año siguiente, celebren el aniversario tras haber alcanzado logros nuevos beneficiosos para los pueblos de ambos países.



Además, cabe poner de relieve la nueva publicación en la sección Materiales Históricos en el sitio web de nuestro Ministerio. Narra sobre la historia de invasiones de EEUU en Nicaragua, el largo camino hacia la verdadera soberanía e independencia de este país, los sacrificios que los nicaragüenses tuvieron que hacer en el altar de la libertad. Me gustaría citar varios episodios de esta lucha antineocolonial. (página 3)

La conferencia interparlamentaria con motivo del Día de la Amistad entre Rusia y Nicaragua

El 12 de diciembre, en cumplimiento del acuerdo de celebrar anualmente las reuniones interparlamentarias dedicadas al Día de la Amistad entre Rusia y Nicaragua, se realizó la videoconferencia entre el Consejo de Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia y la Asamblea Nacional de la República de Nicaragua, dedicada al 79° Aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas.

La delegación de Rusia fue encabezada por el Jefe del Grupo de Cooperación del Consejo de la Federación con la Asamblea Nacional de la República de Nicaragua, Vladimir Poletaev. La delegación nicaragüense la encabezó la Co-presidenta de la Comisión para la Cooperación Interparlamentaria Rusia-Nicaragua, Diputada Arling Patricia Alonso Gómez.



Por la invitación de los diputados, en la conferencia participó el Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de Rusia en Nicaragua, Alexander Khokhólikov. En su discurso el Jefe de la Misión Diplomática enumeró los principales resultados de la cooperación ruso-nicaragüense en el año 2023, haciendo hincapié en el fortalecimiento del diálogo interparlamentario, y en particular la participación activa de los representantes nicaragüenses en la Conferencia Internacional Parlamentaria "Rusia-América Latina". Asimismo, el Embajador de Rusia enfatizó la importancia de promover el potencial comercial entre las regiones de Rusia y departamentos de Nicaragua, así como desarrollar los lazos de la hermandad entre las ciudades de ambos países.

Los participantes reafirmaron su compromiso de fortalecer las relaciones estratégicas entre Rusia y Nicaragua, estrechar los contactos interparlamentarios, así como expresaron su intención de contribuir plenamente a la celebración en el año 2024 de eventos educativos, culturales y juveniles dedicados al próximo 80° Aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre Rusia y Nicaragua.



El Proyecto Especial del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia

La historia de invasiones de EEUU en Nicaragua



Debido a su posición geográfica muy favorable, abundantes tierras fértiles, agua dulce y yacimientos de oro, Nicaragua se sometió a la agresión por parte de EEUU en reiteradas ocasiones, desde mediados del siglo XIX. Las invasiones armadas, los intentos de anexión, la formación de Gobiernos títeres oligárquicos y feudales, el patrocinio de dictaduras militares y golpes de Estado se sucedieron uno tras otro.

Los intereses del sector de negocios de EEUU en Nicaragua en el siglo XIX

La historia de las invasiones de Estados Unidos en Nicaragua comenzó en 1851, cuando el magnate estadounidense de los ferrocarriles y los barcos de vapor, Cornelius Vanderbilt, llegó a la joven república nicaragüense que experimentaba dificultades económicas. Aprovechando la fiebre del oro de California que empezó en EEUU en aquel momento, Vanderbilt estableció la empresa Accessory Transit Company que se convirtió en un monopolio en el ámbito de transporte transoceánico. Próximamente, la empresa que obtenía ganancias exorbitantes dejó de pagar impuestos al Gobierno y se comportó como un Estado dentro del Estado contando con el pleno respaldo del Gobierno estadounidense. En respuesta a la queja del Ministerio de Relaciones Exteriores de Nicaragua, el Departamento de Estado de EEUU respondió: "Una nación que ocupa una posición geográfica tan ventajosa, disponiendo con una pequeña fuerza, no puede... poseer esta riqueza únicamente en su propio interés... y no cumplir sin peligro para sí misma el deber de hospitalidad hacia los ciudadanos de otros países que vienen aquí ya sea en tránsito o para hacer negocios". Como resultado, las autoridades de Nicaragua se vieron obligadas a firmar el "Tratado de Amistad", que confirmaba que Estados Unidos tenía el derecho de desplegar tropas en el territorio de la República si consideraba que algo amenaza a sus intereses.

En 1855, el exabogado y periodista, 'coronel' William Walker, aventurero de Nueva Orleans que se había hecho famoso por su incursión en México, fue invitado por los liberales de la ciudad nicaragüense de León para unirse a su lucha contra los conservadores de Granada. Walker llegó a Nicaragua con solo 56 mercenarios (llamados "filibusteros"), pero gracias a su colaboración con Vanderbilt, logró tomar el control de todo el país en poco tiempo y se proclamó Presidente. Durante la guerra, Granada quedó reducida a cenizas, se introdujo la esclavitud (con la idea de anexas Nicaragua a Estados Unidos como un Estado esclavista adicional) y el inglés se declaró como idioma oficial de Nicaragua. Muchos aventureros y mercenarios respondieron al llamado de Walker, atraídos por la perspectiva de enriquecerse rápidamente. Sin embargo, los abusos cometidos por ellos provocaron una guerra de guerrillas popular, lo que llevó al derrocamiento de Walker en 1860 y al rechazo de los intentos posteriores de invasión por parte de los estadounidenses. En 1893, un presidente liberal José Santos Zelaya llegó al poder en Nicaragua e implementó una serie de reformas efectivas que permitieron al país superar a algunos países europeos en términos de crecimiento y desarrollo. Zelaya recuperó la costa caribeña del país, desplazando al autoproclamado Rey de la Mosquitia que tenía vínculos con Inglaterra. Sin embargo, pronto entró en conflicto con los intereses de Estados Unidos, especialmente en relación con la construcción de un canal transoceánico a través del territorio nicaragüense, el segundo por importancia después del Canal de Panamá.

CONTINUAR



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Rusia considera necesario reforzar sus relaciones con América Latina

El Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia subrayó la importancia de mantener un alto nivel de diálogo con los países de la región.



El canciller ruso, Serguéi Lavrov, antes de su reunión con el ministro brasileño de Asuntos Exteriores, Mauro Vieira, en Brasil.

Ministerio de Asuntos Exteriores de la Federación de Rusia / Sputnik

RT// Rusia considera necesario reforzar sus posiciones en la región latinoamericana, según comunicó el Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia tras una reunión del consejo ministerial presidido por el canciller Serguéi Lavrov bajo el tema: **'Sobre las tareas de la política exterior de Rusia en América Latina'**.

Desde el consejo se señaló que "en la actual situación geopolítica el creciente papel de la región de América Latina y el Caribe, como uno de los centros influyentes del emergente orden mundial multipolar, responde plenamente a los intereses de Rusia".

La declaración del Ministerio subraya la importancia de mantener un alto nivel de diálogo político y el carácter constructivo de la interacción con los Estados latinoamericanos cuyos gobiernos adoptan una línea objetiva e independiente respecto a Rusia. [FUENTE](#)

Zelenski volvió a EEUU para pedir ayuda, pero ahora tuvo "una recepción más fría"

SPUTNIK// A diferencia del año pasado, el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, sufrió un frío recibimiento en el Capitolio y se fue de Washington sin claridad sobre si el Congreso de ese país aprobará o no un nuevo paquete de 61.000 millones de dólares para Kiev, indica un artículo de 'Bloomberg'.

La aprobación del paquete de ayuda a Ucrania ha estado estancada por cuatro meses en el Capitolio, donde los republicanos exigen una serie de medidas de seguridad fronteriza a cambio de avalar los fondos para Ucrania.

"Zelenski, que fue ovacionado en su primera visita al Capitolio hace un año, tuvo que hacer frente a una recepción más fría en las reuniones a puerta cerrada con los legisladores celebradas el martes", reportó el medio especializado en economía y finanzas. Y es que el mandatario ucraniano llegó al Congreso estadounidense con una actitud distinta a la del año anterior. Ahora no declaró que Ucrania estaba más que viva. Esta vez dijo a los legisladores norteamericanos que su país se verá forzado a reclutar a hombres mayores de 45 años y a recurrir a una "guerra de guerrillas" debido a que la ayuda occidental escasea cada vez más.

"El presidente de Ucrania no debería tener que volver a mendigar ayuda y apoyo", aseguró el senador Chris Coons, de Delaware, uno de los aliados más cercanos de Biden. [LEER MÁS](#)

